
平成２８年市議会第２回定例会（６月）
市政に対する一般質問通告一覧

日　　時 質　問　者 時　間 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

6月9日 宮間文夫議員 ６０分 １．水道料金について

（木）  (1)どのような施策で料金が下がるのか。

午前１０時  (2)いつから、いくら下がるのか。

２．津波避難タワーについて

　タワー、ビルの役割について

３．大網病院は電光掲示版を設置すべきでは。

４．空き家に隣接している住民の不安について

５．入札制度を見直すべきでは。

６．期日前投票所を増設すべきでは。

７．市町村、まち、ひと、しごと創生総合戦略について

　現状と展望について

８．スポーツ振興策について

　市でサッカーチームを立ち上げたらどうか。

９．市長事務報告について

6月9日 秋葉好美議員 ６０分 １．防災・減災対策について

（木） 　災害弱者対策について

午前１１時 　自治体災害時、避難所運営や備蓄物資に女性や乳幼児

、高齢者、障がい者等様々なニーズが踏まえられているか

 (1)高齢者や障がい者などの避難所の支援について（福祉

　　避難所）

 (2）女性の視点を生かした防災対策について

　①避難所運営に当たる女性の役割について

　②乳幼児用品や女性用品など被災時に必要な物資

　③トイレなど女性専用のスペースを確保。又トイレなど設置

　　場所には照明を付けるなどの配慮を

 (3)小・中学校における防災教育の取り組みについて

　①防災訓練の実施（回数）について

　②親子引き渡し訓練について（親近者・近隣等）

　③緊急災害時に伴う登下校について

　④緊急災害時避難場所の確認について

 (4）地域住民を対象とした地域の防災について

　①自主防災組織の設置状況について

　②今年度の防災訓練について

２．有害鳥獣対策について

 (1)イノシシ、アライグマ、キョン、ハクビシン、カラスなどの被

　　害状況を伺います。

 (2）本市は県などと連携を図りその対応策について

 (3）猟友会の方々の対応と今後の育成について

３．農業の担い手に対する支援について

 (1)新規就農の状況について

 (2)農地中間管理機構の状況について
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 (3)多面的機能支払交付金の状況について

6月9日 前之園孝光議員 ６０分 １．改正地域再生法の活用について

（木） ２．防犯対策について（振り込め詐欺被害対策）

午後１時  (1)犯罪情報と本市の取り組みについて

 (2)振り込み詐欺被害の実態と取り組みについて

３．認知症対策について

 (1)本市における認知症の実態（人数、経費）について

 (2)現在の認知症対策（予防講座など）について

４．生活保護受給者の自立促進について

 (1)生活保護世帯の受給数と、総事業費について

 (2)生活保護受給者の自立促進について

５．待機児童の現状と今後の対策について

 (1)保育所数と幼稚園数、その定数の実態について

 (2)待機児童の現状と今後の計画について

６．スクールカウンセラーの配置について

　　現在の取り組みと今後の計画について

７．ごみ処理について

 (1)ごみの減量化について

 (2)減量化に向けての啓蒙について

 (3)「レアメタル再資源化のため小規模家電２１種類回収へ」

　　の取り組みについて

 (4)ゼロ・ウェイストに向けた取り組みについて

８．障害者差別解消法の施行について

９．防災・減災対策について

10．市長の事務報告より

6月9日 黒須俊隆議員 ６０分 １．教育環境・子育て支援・子どもの貧困について

（木） 　教育長は、朝、保護者がPTA活動のために、家に子ども

午後２時 だけ置いて出かけることを積極的に解消するつもりがない。

すべての保護者が子どもに朝ご飯を食べさせて学校へ送り

出すことが難しいのはわかるが、さらに負担を増やすことに

加担し、対策を取り組まないことに疑問を感じる。

 (1)PTAの任意団体であることを学校は説明しているか。

 (2)PTA会費はどのように徴収しているのか。

 (3)PTAへの参加の確認と退会について

 (4)PTAに入会しないことによる不利益はあるのか。

 (5)PTAの各部会は各小中学校ごとに違いがあるのか。

 (6)PTA活動は共働き家庭、シングル家庭、多子家庭に負

　 担が重すぎないか。

 (7)共働き世帯、シングル世帯の各学校毎の世帯数及び割

   　合は。
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 (8)資源回収の収益は何に使われるのか。なぜ教育費から

　　出せないのか。

 (9)資源回収を小中学校が共同で行えば保護者の負担が

　　減るのではないか。

 (10)交通当番をやっているPTAはどの学校か。

 (11）交通当番のために朝子どもだけにしても良い場合とは

　　　どういう場合か。

２．津波避難タワーについて

　１月に津波避難タワー設計費の補正予算が専決処分とい

う議会を通さずに市長が決裁した。専決処分は法令で決め

られた特別な場合にしか許されない。単に急いでいるという

理由で専決処分をするのでは全ての事業が当てはまり市長

独裁になる。東日本震災から５年も経って今ごろになって臨

時議会も開けないほど急いでいるというのはおかしい。

 (1)専決処分の違法性について

 (2)津波避難タワー建設場所の経緯について

 (3）津波避難タワーに誰がどのように避難すると想定してい

　　 るのか。

 (4)地元への説明はどのようにされたのか。

 (5)避難道路や避難が難しい方の対策を優先すべきではな

　　 いのか。

３．受動喫煙防止、タバコの健康被害について

　５月31日はWHOの世界禁煙デーです。厚労省は6月6日

までを禁煙週間と位置づけております。

  (1)市庁舎、学校、駅、病院等の受動喫煙防止状況につい

　 　て

  (2)職員の喫煙者数、時間、場所、職員に対する啓発など

   　 取り組みについて

  (3)タバコ税について

  (4)子どもの防煙施策について

  (5)市民や飲食店などに対する取り組みについて

４．その他

　市長市政事務報告から

6月9日 蛭田公二郎議員 ６０分 １．自衛官募集について

（木）  (1)安保法制に基づく自衛隊の任務拡大について市長の見

午後３時 　　解を

 (2）募集の経過（いつどこからどのように募集依頼が有った

　　のか）と、なぜ市長名で全住民に回覧することにしたのか

　　、なぜ安全対策課消防防災班を窓口にしたのか。

２．水道料金の引き下げ

 (1)料金改定はどのような手続きで行われるのか？
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 (2)「山武水道」の料金体系を市長はどう思うか？

 (3)低所得者に対する減免について

３．住民サービスについて

 (1)公民館使用をより使い易く

 (2)「申請主義」について

４．国民健康保険税引き下げについて

 (1)国保税軽減手続きの周知について

 (2）地方税法施行令一部改正等に伴う国保税の改定につ

　　いて

6月10日 森建二議員 ６０分 １．図書館、図書室の運営について

（金） 　本市では、中央公民館内、中部コミュニティセンター内、

午前１０時 白里支所内の３か所で、図書室の運営がなされている。

図書館・図書室は、子供の教育、文化、コミュニティが生ま

れ育つ場所であり、「住みたい住み続けたいまちづくり」を標

榜するわが市としては、今後ぜひとも充実させていきたいと

考える施設である。施設の充実した運営を目指し以下伺い

ます。

 (1)各図書室の利活用状況について

 (2)蔵書数と施設のバランスについて

 (3)県内近隣市との比較について

 (4)今後の図書館、図書室行政について

２．危機管理について

　この4月14日以降、熊本県から大分県にまたがる日奈

久断層帯および周辺の広範囲に渡る地区において、いわ

ゆる「熊本地震」が相次いで発生している状況です。本市が

位置する関東平野においても、首都直下型の地震が起こる

可能性が言われて久しい。大規模災害が発生してしま

った時の、市としての集約管理、復興に向けた体制を強固

なものとするため、以下伺います。

 (1)災害時の情報集約、連絡体制について

 (2)自治会との連携について

 (3)ボランティアの受け入れ態勢について

 (4)防災マニュアルについて

 (5)津波タワーおよび築山の設計、施工状況について

３．地元産業の育成について

　千葉市では、市内中小企業の販路開拓を支援するため、

「トライアル発注認定事業」を開始する。市から認定された商

品は、千葉市の機関が競争入札制度によらない随意契約

で購入することができる。 市で導入実績などを作ることで販

路拡大を支援してもらう事もできるとのことです。わが市の産

業振興を進めるため、以下伺います。
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 (1)市内企業への支援制度について

 (2)現在までの具体的効果について

４．平成28年度予算の進行状況について

　本年第一回定例議会を経て、平成28年度大網白里市一

般会計予算案が可決され、本市の平成28年度が動き始め

ている。限られた予算の中で最大の効果を求めるため、以

下伺います。

 (1)企画政策課、職員業務用パソコン購入費用について

 (2)秘書広報課、ホームページ管理運営支援業務委託料

　 について

 (3)財政課、市有地交通誘導警備業務等について

 (4)産業振興課、観光等プロモーション推進事業について

５．市長の事務報告について

6月10日 佐久間久良議員 ６０分 １．子育て支援について

（金） ２．職員（臨時職員等）の待遇改善などについて

午前１１時 ３．地域振興等について

４．高齢者・介護等の支援について

6月10日 石渡登志男議員 ６０分 １．防災（減災）対策について

(金） ２．耐震診断・耐震改修補助について

午後１時 ３．駅前広場の障がい者専用駐車場について

４．人口増加策について、その後の進捗状況

５．小・中学校におけるホームページについて

6月10日 小倉利昭議員 ６０分 １．大網駅東土地区画整理事業について

(金）  (1)事業全体の進捗状況と完成予定はどうか。

午後２時  (2)都市計画道路3・4・18号大網駅東中央線は平成28年

　 度、補償・工事施工予定となっているが進捗状況は

 　 どうか。

 (3)１号街区公園も平成28年度施工予定だが進捗状況は

２．大網駅南地区市街地整備検討業務について、概要

　を説明願いたい。

３．国道128号線沿道の活性化について

　平成28年１月より開始した市街化調整区域の「土地

利用方針」及び「地区計画運用基準」とは、どのようなものか

概要を説明願いたい。そして、開始後新たな動きがあった

か。

４．国道128号バイパスの４車線化工事が施工中のようだが

、今年度（来年度予定）の工事区間、工期、予算等、詳細を

説明願いたい。

５．待機児童の解消について

5



平成２８年市議会第２回定例会（６月）
市政に対する一般質問通告一覧

日　　時 質　問　者 時　間 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

 (1)地域型保育事業の新規参入を促進するとしているが、「

　　地域型保育事業」とは、どのようなものか具体的に説明し

　　てほしい。

 (2)認可外保育施設に対し、認可保育所への移行に向けた

　　指導と財政支援を行うとしているが現在の状況はいかが

　  か。

６．子育て支援について

 (1)「第１保育所の安全・安心な保育を確保のため、平成28

     年度から保育機能を第２保育所に移行する」件、この主

   な理由と現在の進捗状況はどうか。

 (2)さらに同施設内で実施している簡易マザーズホーム及

  　び子育て支援センターも、増穂保育所隣接地に移転す

  る件の進捗状況はどうか。

７．産婦人科や小児科など医療機関の誘致は進んでいる

　  か。

８．増穂地区防犯灯の新設、修理等について詳細を伺いた

　い。

９．増穂地区におけるコミュニティバスのルート増設できない

　 か。

6月10日 山田繁子議員 ６０分 １．市の文化遺産である十枝の森を歴史的観光資源として

(金） 　生かす整備への取り組みについて

午後３時  (1)十枝の森の駐車場の確保について

 (2)現在生涯学習課が管理している一時避難場所となって

　　いる付近の環境整備について

２．市民が安心してボランティア活動ができる体制について

　ボランティア保険加入者への内容周知はどのようにされて

　いるのか

３．防災拠点の耐震化について

　耐震改修促進法制定から２１年、最重要防災拠点の市役

　所庁舎の耐震化への取り組みについて

４．国保大網病院の耐震化又災害時における対応策等に

　ついて

  (1)災害時独自のマニュアルはできているのか

 (2)災害訓練等は行っているのか

５．防災備蓄倉庫の点検・本市の備蓄倉庫の現状について

 (1)避難場所の総点検も含め備蓄倉庫は整備できているの

　   か

 (2)点検は定期的に行っているのか

 (3)大震災から学び追加の備品等は考えているのか

６．大網駅への車の乗り入れにおける安全策について
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